
 
 
 
 
 
POLÍTICA El Comité Directivo Estatal del PAN lanzó anoche su convocatoria para elegir al nuevo dirigente. 
ECONOMÍA Y NEGOCIOS Bajas hasta de un 60% registraron en este año comerciantes del estado. 
EDUCACIÓN E INVESTIGACIÓN Fueron inauguradas las nuevas instalaciones del CICATA. 
SOCIEDAD Los recursos destinados para la ayuda a ex braceros se han agotado. 
MUNICIPIOS No se violentaron los derechos de los manifestantes detenidos el jueves pasado. 
ECOLOGÍA Y SALUD Se quejan los pacientes del IMSS que no hay los medicamentos necesarios. 
AGRICULTURA Agricultores de varios estados podrían abandonar el consejo de la cuenca Lerma Chapala. 
JUSTICIA Y SEGURIDAD Este año la CEDH recibió cerca de 55 quejas por violación a derechos de infantes 
 
POLÍTICA 
Enrique Burgos García aseguró que se debe investigar de manera puntual u objetiva lo relacionado con los 
bombazos en el DF, sin culpar a grupos políticos actuales. (C14) 
 
Dice el subsecretario de desarrollo político y social de la secretaría de gobierno, Jesús Carlos Hernández 
Martínez, que en Querétaro no hay grupos que representen peligro como los de los bombazos en la ciudad de 
México, o la toma de plazas y oficinas como en Oaxaca. (NT) 
 
Las explosiones en la ciudad de México son un hecho condenable y las autoridades deberán esclarecer pronto 
para fincar responsabilidades, afirmó el Senador panista, Guillermo Tamborrel Suárez. (C14) 
 
El diputado del PRI, Jaime Escobedo considera que los bombazos son actos de terrorismo, mientras el 
convergente Marco Antonio León apunta que hay que investigar a fondo antes de opinar al respecto. (C14) 
 
Cinco grupos sociales se adjudicaron los bombazos del DF. El texto puede verse en www.cedema.org  
 
Con el fin de resolver las dudas e inconformidades que surgieron tras el pasado proceso electoral, la 
agrupación política nacional humanista demócrata José María Luis Mora, junto con el IFE, la FEPADE, el TRIFE 
y el IEQ, llevarán a cabo un curso de actualización electoral, informó la Secretaria general de esta agrupación, 
Laura Castillo. (C14) 
 
PAN 
El PAN sí abrió anoche la convocatoria para renovar su dirigencia en el comité directivo estatal, que dejara hace 
algunas semanas Rafael Puga Tovar para dedicarse de tiempo completo a su labor en la Cámara local. (NT) 
 
PRI 
El ex gobernador de Querétaro Enrique Burgos García pidió a todos aquellos priístas que han manifestado su 
inconformidad con sus dirigencias, que mantengan prudencia y respeten los tiempos que marcan los estatutos 
del tricolor, esto ante los conflictos internos que dejaron las disputas por las candidaturas para las elecciones 
del 2006, que aún no se han resuelto. (NT) 
 
LEGISLATURA 
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Se acordó durante la primera sesión de la Comisión de Derechos humanos de la Legislatura, presentar ante el 
pleno, el dictamen referente a la reforma de la ley de la Comisión Estatal de los Derechos Humanos. El 
integrante de la comisión, Marco Antonio León Hernández, dio lectura a los señalamientos hechos por el 
ejecutivo y aseguró que no son errores de fondo, por lo que no afecta la intención de la ley. (C14) 
 
Disminuir la incidencia de abusos por parte de los cuerpos policíacos, así como la dotación de más facultades a 
la Comisión Estatal de los Derechos Humanos, fueron sólo algunos de los rubros que se abordaron en una 
reunión sostenida esta semana entre el Ombudsman queretano, Pablo Enrique Vargas y Martín Mendoza 
Villa, diputado del PRD y presidente de la comisión de derechos humanos. (NT) 
 

ECONOMÍA Y NEGOCIOS 
Bajas hasta de un 60% registraron en este año comerciantes del estado, que esperan que en el mes de 
diciembre la situación sea diferente y las ventas mejoren. El presidente de la FUC, Merced Aguilar Trejo, 
destacó que varios comerciantes perdieron parte de su inversión, ya que se han visto desfavorecidos ante la 
apertura de grandes tiendas comerciales. (NT) 
 
Ayer la CANIRAC realizó su reunión mensual en el conocido restaurante Chilos. Ahí, acompañados de 
representantes del gobierno y otras industrias, los restauranteros reconocieron el esfuerzo de las autoridades a 
favor de su gremio y entregaron reconocimientos a funcionarios estatales. (NT) 
 
Sección. Carlos Alcaraz dijo que a 40 kilómetros de Querétaro, en Ajuchitlán, Colón, se desarrolla el proyecto 
Agro-Park, que se dio a conocer la semana pasada en holanda dentro de la AgroFer. Se producirá pepino, 
pimiento, lechuga, tomate y flores, entre otras especies. La inversión es de 300 mdd y ya se empezó la primera 
etapa de construcción; será toda una ciudad, donde habrá plantas de proceso, viviendas, escuelas. (C14) 
 

EDUCACIÓN E INVESTIGACIÓN 
Con una inversión superior a los 30 mdp, el gobernador Francisco Garrido Patrón inauguró el Centro de 
Investigación en Ciencia Aplicada y Tecnología Avanzada. (C14) 
 
Inauguró ayer el gobernador Francisco Garrido un centro de investigación del Instituto Politécnico Nacional 
aquí en Querétaro, con este nuevo centro habrá un impulso en la investigación científica del Estado. (NT) 
 
La secretaria de educación, Guadalupe Murguía, está investigando cuáles fueron las escuelas que tomaron 
puente los pasados días de muertos, ya que dijo que los maestros que se ausentaron en estos días serán 
acreedores a una sanción que podría ser el descuento de un día de salario. (NT) 
 
Guadalupe Murguía Gutiérrez aseguró que las escuelas que el pasado viernes hicieron puente sin justificación 
serán sancionadas. (C14) 
 

SOCIEDAD 
El Delegado de la Secretaría de gobernación en el Estado, Juan Carlos Oceguera, precisó que los recursos 
destinados para la ayuda a ex braceros se han agotado y esperan que para el 2007 se apruebe otra partida 
para atender el padrón de ex braceros enlistados por esta Delegación. Indicó que del 205 al 2006 se han 
destinado 600 mdp para este rubro a nivel nacional, de los cuales 12 mdp se han aplicado en el Estado. (NT) 
 
Sólo mil 500 ex braceros queretanos recibirán el apoyo a través del fideicomiso, recibiendo 38 mil pesos, 
aseguró el delegado de la Secretaría de gobernación en Querétaro, Juan Carlos Oceguera. (C14) 
 
Hace unas semanas fue inaugurada la estatua de Carlos Septien García en Avenida de la Luz, hoy luce sin 
vida, en un notorio abandono y a merced del vandalismo gráfico que ejercen los llamados “taggers”, un intento 
mal logrado de graffiteros que rayan lo que se les pone enfrente. Alejandro González Valle asegura que la 
estatua ha sido objeto de ataques en tres ocasiones. (C14) 
 
La explotación laboral es una problemática a la que se tienen que enfrentar los niños que trabajan en la calle, 
algunos de ellos trabajan en la mañana y por la tarde van a la escuela. (NT) 
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El museo regional de Querétaro considerado como uno de los mejores a nivel nacional y uno de los pocos 
museos que tiene un proyecto de reestructuración museográfico en todas sus salas, está de fiesta, ya que 
celebró su 70 aniversario el día de ayer. (NT) 
 
Hoy arrancan oficialmente las actividades de la escuela de futbol de Querétaro, por parte del patronato de 
Fomento deportivo, Gallos blancos, en San Juan del Río. El patronato tiene el objetivo de abrir una escuela en 
cada municipio. (AI, C14) 
 
Violeta Gazcón denuncia que en Candiles tienen 15 días sin agua, cerca de 20 comerciantes sin que la CEA 
solucione el problema. (C14) 
 
Más de un mes lleva abierta o a medio tapar, la zanja que realizaron los trabajadores de la construcción en el 
fraccionamiento residencial La Higuera, para hacer conexiones de agua potable y salida del drenaje de las 
viviendas, denuncian habitantes de la colonia Tabachines, en la delegación Carrillo Puerto. La constructora dice 
que no ha cerrado, porque no han terminado. (C14) 
 

MUNICIPIOS 
El Ayuntamiento de Querétaro analiza la posibilidad de reformar algunos reglamentos para impulsar el orden y 
la mano firme en diversos aspectos, informó Apolinar Casillas, Secretario del Ayuntamiento capitalino. (C14) 
 
El municipio de Querétaro está por concluir su presupuesto para el 2007, el cual se confía que llegue a mil 400 
mdp, de los cuales el 80% corresponderá a gastos corrientes y el 20% a la ejecución de programas y obras. El 
presidente municipal Manuel González Valle, mantuvo su postura de no incrementarse el sueldo durante su 
gestión, sólo habrá incremento salarial en personal operativo y de primer nivel. (NT) 
 
Se necesita mayor inversión para fortalecer la seguridad en la capital del estado, por lo que la autoridad 
municipal contempla erogar más de 7 mdp, en la adquisición de más de 50 unidades entre patrullas y otros 
vehículos para guardia y protección civil municipal, así como la compra de armamento. (NT) 
 
No se violentaron los derechos de los manifestantes detenidos el jueves pasado, aseguró el Alcalde Manuel 
González Valle. (C14) 
 
En Querétaro no hay represión ni se coarta la libertad de expresión, aseguró Jorge Luis Alarcón, secretario de 
gobierno municipal; enfatizó que habrá todo el respaldo a los funcionarios municipales, ya que de lo que se trata 
es que ningún grupo social quebrante o pase por encima de la ley. Señaló que en estas semanas se reunirán 
con representantes de la Comisión Estatal de los Derechos Humanos para saber en qué término van las quejas 
presentadas en contra de elementos de seguridad pública municipal. (NT) 
 
El Secretario de gobierno del municipio de Querétaro, Jorge Luis Alarcón, afirma que está garantizado 
plenamente el derecho a la libre expresión de las ideas en las manifestaciones que se apeguen al marco de la 
ley. (C14) 
 
La Comisión de derechos humanos de la LV Legislatura llamará a comparecer a Amadeo Valladares, ya que el 
diputado Martín Mendoza Villa señala que dos policías que participaron en los hechos del 2 de noviembre 
aseguraron que la orden para la ejecución del operativo salió del radio del Secretario de seguridad pública 
municipal. (C14) 
 
El diputado del PRD y presidente de la comisión de derechos humanos del Congreso local, Martín Mendoza 
Villa, aprobó un punto de acuerdo con los diputados integrantes de esa comisión para que este viernes 10 de 
noviembre, el secretario de seguridad pública municipal Amadeo Valladares comparezca ante los diputados de 
la comisión de derechos humanos, por los actos violentos en los que sus elementos se vieron envueltos al 
abusar de la fuerza pública para desalojar una manifestación pacífica el 2 y 3 de noviembre. (NT) 
 
Aseguró el presidente municipal de Tequisquiapan, Noe Zárraga, que logró gestionar con el gobierno del 
Estado un préstamo por 9 mdp para hacer frente a los gastos de su administración antes de fin de año. (NT) 
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El Senador Guillermo Tamborrel, junto con los diputados locales, Raúl Reyes, Isaac Jiménez y José 
González, realizaron una gira por las comunidades indígenas de Tolimán, con el fin de conocer sus peticiones y 
atenderlas. (C14) 
 
Los problemas económicos continúan en varios municipios y en Peñamiller el presidente municipal tuvo que 
recortar su salario al igual que el de los regidores para obtener más dinero y hacer frente a los gastos del mes 
de diciembre. El alcalde anterior obtenía un salario por 105 mil pesos mensuales, ahora el sueldo será de 40 mil 
pesos al mes. (NT) 
 

ECOLOGÍA Y SALUD 
Se quejan los pacientes del IMSS aquí en Querétaro, de que este hospital no cuenta con los medicamentos 
necesarios para atender a los que han sido sometidos a transplantes de órganos. (NT) 
 
Entrevista. José Luis Aguilera, diputado federal por Convergencia, comentó que en la farmacia del Seguro 
Social hay un letrero que dice “si usted me falta al respeto, si usted me exige el medicamento, le quito el Seguro 
Social”, esto es una cuestión inconstitucional, han estado supervisando el área de urgencias, no hay atención 
médica en el área de urgencias. En la farmacia, los doctores, enfermeras y la gente que está en las áreas, se 
ponen un gafete diciendo que piden respeto los trabajadores del Seguro Social, pues no son responsables por 
la falta de medicamentos ni de material no general, pero la falta de medicamento, sobre todo el cuidado que no 
tiene Salvador Rochin en este sentido, que el Delegado del Seguro Social es el culpable. Dijo que no sólo 
acusa a Salvador Rochin sino que esta persona se ha distinguido en Querétaro como una gente que no tiene 
una sensibilidad, que no tiene humildad para decir y darte la cara, cree que él ha generado un nivel de 
corrupción en el IMSS con muchos medicamentos que tiene que comprar porque es una obligación. Dijo que 
acudirá el miércoles a las 12 del día a presentar una denuncia ante la Comisión Estatal de los Derechos 
Humanos, tienen ya a la gente que los va a estar respaldando, porque esto no lo hace solo, lo va a hacer solo 
porque es el miedo que ha sembrado Salvador Rochin durante toda esta temporada que ha estado de 
Delegado estatal y que Salvador Rochin sabe perfectamente de lo que le está hablando, porque algún día lo 
platicaron, hace 2 años cuando empezó toda esta ola. Lo que él le día a la gente es que si quiere defender su 
medicamento tiene que exigirlo ya. Tiene detectadas a 45 personas de transplante renal, 10 de cáncer y entre 
hoy y mañana recibirá más información de gente que les han negado un medicamento. Le dice a la gente que si 
le hace falta medicamento acuda a llenar un formato con sus datos y los medicamentos que le hacen falta, con 
esto él va a ir a la Dirección General del Seguro Social en la ciudad de México, ya tiene una cita con él y van a 
iniciar esta jornada y le van a dar a Salvador Rochin una semana para que surta medicamentos, van a hacer 
un campamento permanente en las instalaciones del Seguro Social, con algunos diputados federales, porque 
esto ya es a nivel prácticamente nacional. Dijo que cuando habla de corrupción es cuando se desvía el recurso 
de medicamentos para nómina, camionetas, gastos de viáticos de los funcionarios. Afirmó que Salvador 
Rochin es el responsable de no surtir los medicamentos a tiempo. Dijo que si tiene dignidad Salvador Rochin, 
si quiere hacerle un bien a la gente de Querétaro, debe dejar el Seguro Social lo más pronto posible. (NT) 
 

AGRICULTURA 
Agricultores de Guanajuato, Estado de México, Jalisco, Michoacán y Querétaro, podrían abandonar el consejo 
de la cuenca Lerma Chapala, ante la inconformidad por la negativa a entregarles más agua, pese al alto nivel 
de almacenamiento de este año, señaló Alfonso López Espitia, representante del consejo de vigilancia de la 
pequeña propiedad del módulo Salvatierra. (C14) 
 

JUSTICIA Y SEGURIDAD 
El Presidente de la Comisión de derechos humanos de la LV Legislatura, Martín Mendoza Villa se reunió con 
el Presidente de la Comisión Estatal de los Derechos Humanos, Pablo Enrique Vargas Gómez, para dialogar 
sobre las iniciativas que se presentarán ante el pleno en esta materia. (C14) 
 
En lo que va del presente año la Comisión Estatal de los Derechos Humanos ha recibido cerca de 55 quejas 
presentadas por violación a los derechos de infantes, de las cuales el 10% corresponden a abusos sexuales en 
contra de niños, en su mayoría cometidos por familiares, informó el presidente de la comisión, Pablo Enrique 
Vargas. (NT) 
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En Querétaro, el 21.4% de los menores han sido maltratados en la modalidad de omisión de cuidados, mientras 
que el 15% de los menores han sido reportados como víctimas de maltrato físico, el maltrato emocional muestra 
un porcentaje considerable del 10% de menores que sufren este tipo de violencia, tan solo se han reportado el 
1.8% de menores víctimas del abuso sexual. En el Estado de Querétaro se han recibido 677 denuncias por 
maltrato a menores de las cuales se han comprobado solo 179. (NT) 
 
 
Cayó otro extorsionador, Miguel Ángel Cervantes Islas, de 38 años de edad, que operaba en la capital del 
Estado, asechaba a sus victimas vía telefónica e Internet, amenazándoles con hacer daño a sus familias si no le 
proporcionaban el dinero que les exigía. (NT) 
 
Angustia, temor, desconfianza y pena, son algunas de las secuelas que deja la extorsión telefónica a las 
familias que han sido víctimas de estos delincuentes. (NT) 
 
Asaltaron ayer a un empleado de una caja popular que se disponía a hacer un depósito en un banco en avenida 
Constituyentes, el robo que tiene muchas inconsistencias en la versión de la víctima, se dio en las afueras de 
una sucursal bancaria, dijo que lo habían asaltado 3 sujetos. (NT) 
 


